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令和４年度第２回台東区地域ケア全体会議 議事概要 

 
日時：令和５年２月２８日（火）台東区地域包括支援センター運営協議会終了後 

場所：台東区役所１０階 １００１会議室 

出席者：１７名 

新田委員 須田委員 加藤委員 木山委員 中冨委員 川又委員 山村委員 

石井委員 宮本委員 小竹委員 平野委員 鈴木委員 柴田委員 和泉澤委員 

武田委員 原嶋委員 高木委員 

 
１．閉会 

 

２．地域ケア全体会議 

（１）令和４年度 地域ケア会議 実施状況について 

介護予防・地域支援課長 

資料１「台東区地域ケア会議の概要」、資料２「台東区地域ケア会議全体図」に沿って、令和

４年度の地域ケア会議の実施状況を報告。 
 

（２）令和４年度 自立支援・介護予防に向けた地域ケア個別会議 実施状況について 

介護予防・地域支援課長 

資料３「令和４年度 自立支援・介護予防に向けた地域ケア個別会議 実施概要」沿って報告。 

「自分らしさ」とは、「大事にしたいことは何か」を本人に丁寧に伺いながら、指導や強要と

受け取られないように、アドバイスをするということを留意して実施した。 
 

（３）令和４年度 地域ケア個別会議 実施状況について 

介護予防・地域支援課長 

資料４「令和４年度 地域ケア個別会議 実施概要」に沿って報告。令和４年１２月末時点で７

件実施。そのうち認知症に関連するケースが５件。認知症の方といっても、居住環境、支援家

族の有無など、課題に個人差があるため、関係協力機関や民生委員をはじめとした地域住民と

役割分担し、住み慣れた地域で可能な限り自立した生活ができるような支援を検討。 

 

委員 ＜質問＞ 

健康状態として既往歴があるが、そこに一切触れられていない。医療関係者の出番がなく、司

法書士や民生委員が出席しているようだが、こういうものなのか。 

 

介護予防・地域支援課長 ＜回答＞ 

既往歴があり医療機関に繋がってないときは、速やかに医療機関につなぐように支援している。

医療に適切につながっていて、その上で介護保険サービスにうまくつながらない、財産管理が

困難、日常の計画が立てられないなどの支援をどうするかを中心に考え、参加者を募っている。

ケースによっては、医師の協力をいただき、医療につなげ本人へ支援したい時もあるので、必

要時は相談させていただきたい。 

 

委員 ＜質問＞ 

基礎疾患があり ADLが落ち、介護や支援が必要になると考えると、医師の意見が必要なのでは

ないかと考える。医師会でも検討しているので、協力や参加にはやぶさかではない。歯科医師
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や薬剤師も同感だと思う。歯科医師からすると、食べられなくなれば当然 ADL 落ち、支援が必

要な原因にもなってくる。やなりもう少し医療関係にアプローチしていただいた方がいいかな

と思う。 
 

介護予防・地域支援課長 ＜回答＞ 

ケースによっては、医療依存度が高い方もいるので、お願いをさせていただきたい。 

 

（４）令和４年度 地域ケア包括合同会議 実施状況について 

資料５「令和４年度 地域ケア包括合同会議 実施概要」に沿って、報告。令和３年度からの議

題であった『マンションの住民に向けた地域包括支援センターの周知方法』について検討。今

回のアドバイザーである須田会長の意見をいただきながら、共通の地域包括支援センターの周

知チラシを作成。区内の分譲マンションの管理を受託している管理会社の担当者に、管理組合

向けに地域包括支援センターが協力できることや、理事会への出張説明が可能であることなど

を記載した案内文とあわせて、作成したチラシを配布。住宅課から登録済みの分譲マンション

の管理組合や約１，１００物件に対して、定期的に送付する案内に地域包括支援センターに関

するチラシを加えてもらった。今後は、作成したチラシなどを活用し、マンションの住民や管

理組合、管理人などと相談ができる関係を広げていき、きめ細かな支援に使っていきたい。 

 

委員 ＜意見・質問＞ 

共同住宅は繋がりが作りにくいところがあり、すごく素晴らしい取り組みだと思う。どこにア

プローチをしているのか。 
  

介護予防・地域支援課 ＜回答＞ 

今回は分譲と賃貸のうち、分譲に絞った。分譲であれば、管理会社、管理組合、管理組合があ

り、管理会社と管理組合に対して、何かアプローチできないかと取り組んだ。 

 

委員 

管理組合や管理会社に向けて、地域包括支援センターを知っていただくというアプローチを想

定。困り事があるマンションの住民から管理会社や管理組合に、苦情がいくことも多く、そこ

から包括に繋がるように取り組んだ。 

 

委員 ＜意見＞ 

ほうらい地域包括支援センターのチラシにすごく感心し、素晴らしいなと思った。「気がかり

な高齢者はいませんか」という目線が大事かなと思う。こういう方がいても、警察に行ったら

いいのか、管理組合に行ったらいいか、でもそうではなくて、まず「地域包括支援センターに、

相談してみましょうよ。自分のことではなくて周りの認識を持ちましょう。」っていうところ

に、すごく感動した。 
 

３．閉会 


